

DEBA

Debanaturak ekintzak prestatu ditu Ingurumenaren Nazioarteko Eguna ospatzeko

Elkarteak ibilbide gidatu antolatu du astearterako eta ginkana larunbaterako

ION FERNÁNDEZ

DEBA. Debanaturak Ingurumenaren Nazioarteko Eguna ospatuko du datorren astean. Asteartean izango da jardunaldi hau, eta elkarrekin ekintza bat prestatu du egun honetarako eta beste bat larunbaterako, biak doan izando dira eta familia osorako daude prestatutak.

Horreterako Kultur Elkartea eta La Caixa-ren laguntza eduki du.

Lehenengo ekintza, esan bezela, asteartean izandó da. Egun honetan ibilbide gidatu bat aurkeztuko du 'Ozio: gertuko txokoetako altxorak' deitutako. Familia guztia parte hartu dezake ekintza honetan, eta interesgarria izando da auzo horretako natura ezagutzeko. Kultur Elkarrekin prestatutako ekintza 18:00etan hasiko da.

Larunbata arte itxaron beharko da bigarren eta azkeneko ekimena egiteko. 'Arrastorik gabe Deba ezagutu!!' ginkana aurrera eramango da Foruen plazatik hasita. Ekintza entretenigarria izando da, eta par-

te hartzaileek pisten bidez herriko txoko desberdinetan taldeka frogak gaudituz beharko dituzte eta txoko batetik bestera bizikletan joan beharko dira. Ginkana hau Debanaturaz gain, Gaztelekuak eta Zubi Guraso Elkarrekin antolatu du eta laguntzaile bezela La Caixa, Debako Udala eta Gipuzkoako Foru Aldundia izango ditu. Ginkanan parte hartzeko hobe da aurretik izena ematea. Horretarako, Luzaro ikastetxean ikasleei izena emateko paperak banatuko zaizkie. Taldeak lau edo bost pertsonakoak izando dira 9 urtetik gorakoentzat edo lau haurreko guraso bat gutxienez 8 urtetik beherakoentzat.



Los más pequeños disfrutaron con el taller en donde aprendieron a plantar lechugas. :: ANDER SALEGI

Productos frescos y muchos niños en el Merkatu Txikia

El Merkatu Txikia regresó ayer a su cita mensual con el Paseo Cubierto. Los puestos de los baserris han lucido unos productos frescos y con buen aspecto durante la mañana. Además, el taller dirigido para los niños ha vuelto a tener éxito, con una actividad dirigida a que los pequeños aprendieran a plantar lechugas y a sembrar rabanitos.

El KZgunea vuelve a las tardes para ofrecer sus cursos de informática

DEBA. El KZgunea estará abierto por las tardes durante este mes. El local de la calle Astillero se encontrará accesible de lunes a viernes, entre las 16.00 y las 20.00 horas. Durante este espacio de tiempo, en las instalaciones se llevarán a cabo diversos cursos de informática dirigidos a todos los usuarios.

Se han vuelto a programar clases de Internet + E-administración. Este lunes comienza el primero de los cursos que se prolongará hasta

el 15, y nada más terminar comenzará otro, concretamente el día 18, también de dos semanas.

Esta semana resultará tranquila, dado que se ha preparado el curso de Internet + E-administración y otro para el viernes de la web de Eustat. Habrá que esperar a la siguiente, al día 12, exactamente, para una nueva clase, que será sobre Ubuntu, un sistema operativo para Linux. Posteriormente, la materia versará sobre Audacity, tanto

para nivel básico como avanzado, el primero el día 15 y el segundo el 22.

En el KZgunea también se enseñará a manejar programas antivirus, para ello se ha reservado una jornada, el día 20. El programa de junio se cierra con unas lecciones sobre Skype el 26.

Habrà ocasión para obtener la IT Txartela. Los interesados en este fin podrán hacer en los días 5, 7, 13, 18 y 28.

ONDARROA



Eladino González, a la derecha, se muestra abierto a que otros candidatos dirijan el Aurrera. A.E.

Mikel Aramayo entrenará al Aurrera de Ondarroa en sustitución de Basaras

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. Mikel Aramayo será entrenador del Aurrera de Ondarroa la próxima temporada en sustitución de Gotzon Basaras, que dejará el primer equipo al acudir problemas laborales para compaginar su cargo.

Aunque la directiva rojilla había propuesto a Basaras renovar por el club, éste comunicó su imposibilidad de seguir. De ahí que, se haya propuesto a su segundo, Mikel Aramayo, la dirección de la plantilla.

Aunque, no se conocen las altas y bajas, la directiva ha solicitado a los jugadores un plazo breve de tiempo para posicionarse sobre si quieren seguir o dejar el club. No obstante, el Aurrera muestra disposición de incorporar a algún jugador para reforzar la plantilla, muy joven, pero con gran proyección para el futuro.

Candidaturas

Esta temporada toca renovar la

directiva del Aurrera y el pasado día 28 de mayo se abrió el plazo de candidaturas para ocupar la presidencia del equipo ondarrés.

El actual presidente, Eladino González, junto a su junta directiva muestran su disposición a seguir y asumir el reto encaminado a potenciar el club ondarrés, con las nuevas obras de infraestructura que se van a realizar próximamente.

No obstante, están dispuestos a recibir nuevos candidatos que quieran llevar las riendas del club. Hasta el día 8 de junio está abierto el plazo de presentación de candidaturas.

En el caso de existir dos candidaturas será elegida una de ellas por los socios, reunidos en asamblea. Esta tendrá lugar el día 15 de junio.

La directiva de Eladino González, se muestra abierta a recibir nuevas colaboraciones para dirigir el Aurrera.

ERMUA

Jornada de puertas abiertas al deporte en la jornada de hoy

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Bizkaia celebrará una jornada promocional de difusión de la actividad deportiva y de las instalaciones e infraestructuras con las que cuenta hoy. La iniciativa es de la Dirección General de Deportes de la Diputación Foral y a la misma se han adherido 36 municipios de todas las comarcas. Por ello el Instituto Municipal de Deportes (IMD) abrirá sus puertas e

instalaciones al deporte y sacará su práctica a la calle hoy próximo domingo. Este año se celebra la séptima edición de la misma, bautizada con el lema 'Puertas abiertas al deporte' y se ha organizado una macro exhibición que ofrecerá la posibilidad de participar y de ver múltiples modalidades deportivas. En total siete serán las modalidades deportivas, entre ellas se encuentran el balonmano 4x4, la cesta punta, el xare, los juegos de atletismo, las habilidades de ciclismo, los juegos acuáticos o patines en línea. La actividad se iniciará a las 11 de la mañana y finalizará a la una de la tarde. Los escenarios serán Betiondo, la plaza y el frontón de C. Orbe y el poli-deportivo M.A.Blanco.

Ermua abordará la implantación de la segunda fase de la fibra óptica

Los trabajos, financiados por el Ayuntamiento de la villa, costarán 4,5 millones de euros

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. La Unión Temporal de Empresas NextireOne España S.L. y Safeview S.L. se encargará de la segunda fase de instalación de la fibra óptica en Ermua. Este proyecto incluirá la implantación de la fibra óptica hasta todos los portales y las viviendas de la villa. Esta labor costará al Ayuntamiento 4,5 millones de euros.

Todos los grupos políticos de la corporación (PSE, PP, Ezker Anitza), salvo Bildu, se mostraron a favor del proyecto. El portavoz de Bildu, Iker Saenz de Zaitegi, adelantó que la estrategia de su partido frente a la crisis es la de «guardar la ropa, no gastar los ahorros y ver qué es lo que trae el 'shunami' que nos viene».

Ezker Anitza por su parte apoyaba el proyecto «por representar un riesgo calculado, cuyas inversiones se hacen con rigor. No podemos esperar con los brazos cruzados a que pase la crisis». La concejala de este grupo recordó que «en municipios de alrededor vemos el ejemplo de que cuando se ha salido adelante es cuando se ha apostado por la innovación». Y puso como ejemplo el pueblo de Markina.

Los componentes del equipo de gobierno (PSE y PP) se mostraron sorprendidos por la decisión de la izquierda abertzale local y explicaron que «lo que se licita aquí no es únicamente un proyecto de fibra óptica, sino que es un proyecto de pueblo».

Fernando Lecumberri (PP) apostó por «un cambio en el modelo económico del pueblo» y pese a admitir que «podemos equivocarnos, la opción de dar la espalda es una cobardía», advertía.



Trabajos de instalación de la fibra óptica en una primera fase. ■ A. LASUEN

El concejal delegado de modernización del Ayuntamiento, José Luis Clemente, aclaró a los concejales de Bildu, algunas de las ventajas que se aportan a través de esta licitación. Por ejemplo, explicó que los compromisos de la empresa adjudicataria no se limitan a la instalación de la fibra, sino que alcanzan también al desarrollo de un laboratorio de servicios que utiliza la televisión como herramienta.

Además se aportarán 2 becas de un año para que 2 ingenieros de software desarrollen un software para la

villa. También se formará a aquellas personas del pueblo cuyas profesiones se hayan quedado obsoletas «y que quieran revitalizar su profesión con aspectos que tengan que ver con la fibra, de forma gratuita, y utilizando la red como soporte y como 'living lab'», afirmaba Clemente.

Personal local

La firma adjudicataria explotará y mantendrá la línea, para lo que se contratará personal con calificación académica de Ermua (comercio internacional, ingenieros, etc.).

Durante los primeros 12 meses estas empresas contratarán también un consultor médico para que los proyectos dirigidos a los mayores se desarrollen y se promoverá la asistencia a mayores por videoconferencia.

En definitiva, «en el proyecto aparecen toda una serie de nichos de empleo y oportunidades de emprendimiento para nuestro pueblo, tuteladas por las empresas que saben, que cuando se vayan dejarán una formación en nuestro pueblo», concluyeron los responsables municipales.

Bidari organiza la primera 'Milla Urbana Popular y Adaptada Villa de Ermua'

■ A. L.

ERMUA. La Agrupación de personas con discapacidad física de Ermua, Bidari, ha organizado la primera 'Milla Urbana Popular Adaptada Villa de Ermua'.

La prueba se desarrollará en un circuito habilitado en torno a la plaza de San Pelayo, el domingo 17 de junio, a partir de las 10 horas. El circuito contará con un recorrido de 1.611 metros. A esta milla urbana están invitadas a participar todas las personas discapacitadas o no, que quieran apoyar la actividad de-

portiva desde la integración, puesto que este es el objetivo prioritario de Bidari a la hora de organizar el evento deportivo.

Para ello se contará con cuatro carreras diferenciadas: una para escolares, otra para categorías alevín e infantil, otra para deportistas sin discapacidad y una tercera para deportistas discapacitados.

Las inscripciones se recogerán desde mañana hasta el 11 de junio en Lobiano, en horario de 18.00 a 19.00 horas, de lunes a viernes. También se puede contactar con

la organización en los correos 'bidarikirolak@yahoo.es' o 'bidaria-sociacion@yahoo.es'. El mismo día de carrera, 30 minutos antes del comienzo, también se aceptarán inscripciones. Se deberá aportar el nombre, DNI y fecha de nacimiento.

Los horarios aproximados estimados por la organización establecen que los benjamines y anteriores darán una vuelta al circuito, los alevines e infantiles, 3 vueltas. La Milla popular (3 vueltas) se celebrará a partir de las 10.40 horas y la Milla adaptada (3 vueltas) partirá a las 11.00 horas.

Además de los deportistas individuales en la carrera participarán todos los centros educativos de primaria del municipio, el Ayuntamiento, el Club de Atletismo Castilla León y los clubes Bigoki, A.D Fekoor, Tissot, C.D Hamaika y la Agrupación Deportiva Javi Conde.

Comienzan las inscripciones para las Jornadas Gastronómicas

■ A. L.

ERMUA. Con motivo de la celebración de las decimosegundas Jornadas Gastronómicas de Ermua, la asociación Lobiano ha abierto la inscripción para el tradicional concurso de bacalao al pil-pil.

Este año, al igual que en la pasada edición, podrán inscribirse además de miembros de sociedades, también cualquier persona que lo desee hasta un máximo de 25 parejas. La inscripción se realizará en la Autocolección Probaleku (Goienka-

El próximo fin de semana se celebrará el Txindurri Eguna

■ A. L. OSORO

ERMUA. El grupo de danzas vascas y txistu de Ermua, Txindurri, celebrará el fin de semana que viene su 'Txindurri Eguna'. Los actos programados comenzarán el próximo sábado, 9 de junio, con una exhibición muy especial de bailes del grupo anfitrión y el invitado, C.C Sans Fins de Rebordans de Tui.

Los actos continuarán el domingo con la diada de txistularis que se llevará a cabo a partir de las 10.00 horas. El pasacalles de txistularis y dantzaris por el centro del municipio tendrá lugar a partir de las 11.00 horas y a las 12.30 horas se celebrará una actuación en la plaza.

Por último, se celebrará la comida, a partir de las 14.30 horas en la plaza. Tras esta se contará con una romería, con Uria y Gisasola, que cerrará las jornadas.

El grupo ermuaarra Txindurri se fundó en 1975, gracias a la inquietud de diversos padres y madres de la ikastola de Ermua que pretendían fomentar los bailes euskaldunes entre el alumnado de este centro educativo.

Enseñanza

Fruto de sus esfuerzos echó a andar lo que entonces se denominó Ikastola Dantza Taldea. Poco después adquirió el nombre de 'Txindurri', apodo por el que se conocía al vecino de Ermua Guillermo Bengoetxea referente local en la música y danzas vascas, sirviendo así de homenaje a su labor. Tras ello comenzó el trabajo de enseñanza de los bailes tradicionales autóctonos a los niños y niñas del pueblo.

Cuenta con alrededor de 175 integrantes en su organización. Alrededor de 145 son dantzaris y txistularis jóvenes y 30 adultos.

le) en horario de tarde y el coste por pareja inscrita será de 20 euros.

El concurso tendrá lugar el próximo 16 de junio, a partir de las 18.30 horas.

Cabe destacar que tanto el aceite (Trujal 5 valles) como el bacalao (Bakalao Alkorta), serán entregados gratuitamente por la organización, gracias a la colaboración de ambas empresas, y su elaboración deberá realizarse íntegramente en el recinto de la plaza.

También, la Bodega Dominio de Berzal, patrocinará el vino del concurso.

Por otra parte, el mismo día y en el mismo lugar, se abre el plazo para inscribirse en la cena degustación que se celebrará el 12 de junio. Este año correrá a cargo de Aizpea y Xabier, del Restaurante Xarma de Donosti.